

Voici «Espérance» après «La Montagne d'Or» en Guyane



La société américaine Newport veut ouvrir une grande mine d'or en Guyane, alors que le gouvernement a déjà refusé un projet similaire. (@Newmont-Mining-Corporation)

«Montagne d'Or bis». Les opposants nomment ainsi le projet de mine d'or Espérance en Guyane. Situé dans le nord-ouest du DROM, en plein cœur de la forêt, il est au stade de la recherche. S'il venait à voir le jour, il pourrait être l'un des projets les plus émetteurs de GES de France.



À quelques dizaines de kilomètres seulement de Montagne d'Or ((<https://www.novethic.fr/actualite/economie/is-rse/montagne-d-or-le-gouvernement-reaffirme-son-opposition-au-projet-d-extraction-miniere-149489.html>), c'est un autre projet de mine d'or qui se prépare, en toute discrétion. Baptisé Espérance, il est situé à proximité d'Apatou, au nord-ouest de la Guyane, et est porté par l'entreprise américaine Newmont, leader mondial de la filière aurifère, associée à un opérateur local, la compagnie minière Espérance (CME).

Le site a été exploité par CME entre 1991 et 2012 à petite échelle. Mais le projet pourrait être bien plus important. Fin avril 2020, en plein confinement, la commission départementale des mines de Guyane a émis un avis favorable au renouvellement pour dix ans de cette concession minière et à son extension. Un an auparavant, le gouvernement s'était pourtant opposé à Montagne d'or car «*incompatible avec les exigences de protection de l'environnement*».

Alors que la Guyane inclut une partie encore intacte de la forêt amazonienne avec sa biodiversité extraordinaire qui représente la moitié de la biodiversité nationale, ce projet entraînera une déforestation massive, des tonnes de déchets et

altérera gravement les écosystèmes locaux. Les écologistes demandent au gouvernement français l'arrêt immédiat de tous les projets de méga-industrie minière sur le sol de la Guyane.

De son côté, l'entreprise Newmont assure que le projet n'en est pour l'instant qu'au stade de recherche, et que, s'il devait voir le jour, ce ne serait pas avant une dizaine d'années.

«*Les perspectives d'exploitation sont encore incertaines*», note la Direction générale des territoires et de la mer de Guyane dans un rapport consulté par l'AFP, précisant que le ministre en charge des mines, Bruno Le Maire, s'est prononcé en faveur du partenariat Newmont-CME. Sept à huit années d'études exploratoires restent nécessaires pour confirmer l'ouverture d'une mine, a précisé la préfecture.

Selon l'étude «Projet local, Impact global» publiée en mai dernier par le cabinet BL Évolution et l'association Terres de luttés (https://terresdeluttés.fr/wp-content/uploads/2022/05/Etude_BLEvolution_Projet-local-impact-global.pdf), qui étudie 65 projets, celui-ci serait le plus impactant en France, en termes d'émissions de GES, avec près de 20 millions de tonnes de CO2 émis sur 30 ans et 700 hectares artificialisés. «*L'extraction d'or a un impact énergétique considérable qui ne trouve pas de justification par les besoins industriels*», soulignent en outre les auteurs du rapport. Des données contestées par Newmont, qui précise qu'à l'heure actuelle, le programme n'est pas suffisamment avancé pour fournir assez d'éléments permettant d'évaluer le potentiel aurifère du gisement du site d'Espérance et encore moins pour définir un projet de production primaire.

Bruno Bourgeon <http://www.aid97400.re>

D'après Novéthic du 25 Juillet 2022 <https://www.novethic.fr/actualite/environnement/climat/isr-rse/bombes-climatiques-en-france-apres-montagne-d-or-voici-esperance-un-nouveau-projet-de-mine-d-or-en-guyane-150938.html>